

## À qui profite essentiellement le brevet d'invention ?

Madame, Monsieur,

À qui profite essentiellement le brevet d'invention ? La réponse est dans la question : à l'invention. **Pas à l'inventeur !** Sinon, on l'aurait appelé : brevet d'inventeur. Dans le domaine artistique il n'y a pas de doute possible, parce que l'on parle du droit d'auteur et non du droit de l'art. Il n'y a donc pas de tromperie dans l'appellation pour qui sait lire entre les lignes.

Pour illustrer mon notre propos, sachez qu'en 1876, deux heures après que Graham Bell ait déposé sa demande de brevet sur l'invention du téléphone, un certain Elisha Grey en avait fait autant... Cette circonstance a donné lieu à un procès entre les deux prétendants qui a duré trois ans et au terme duquel l'antériorité fut accordée à Graham Bell... Procès qui n'aurait jamais dû avoir lieu, s'il avait été tenu compte du dépôt de la demande provisoire de brevet d'Antonio Meucci cinq ans plus tôt, en décembre 1871, qui exposait la même invention. N'ayant pas les moyens de poursuivre Graham Bell en Justice, Antonio Meucci n'a pas été reconnu inventeur du téléphone... Plus tard, en 1887, les autorités américaines ont vainement tenté d'annuler le brevet accordé à Bell dans un procès pour fraude... **126 ans** plus tard, la Chambre Américaine des Représentants s'est sentie l'obligation de rétablir la vérité historique en reconnaissant à son véritable auteur la paternité de sa création. Hélas, cette reconnaissance ne rendra jamais à la descendance d'Antonio Meucci une parcelle de la fortune engrangée par la famille Bell depuis plus de 130 ans.

Avec son droit d'auteur, le professeur Luc Montagnier a fait annuler en 1987 le brevet américain du professeur Robert Gallo pour la découverte du virus du SIDA... Antonio Meucci aurait pu faire de même si, à l'époque, un avis éclairé lui avait suggéré une telle stratégie. À l'instar de certains procès ou affrontements qui se produisirent entre plusieurs inventeurs ~ *Augustin Le Prince, Charles Cros, Nikola Tesla* ~ et leur prédateur commun : Thomas Edison, la mésaventure d'Antonio Meucci n'a profité qu'à Graham Bell. Lequel, soulignons-le, a eu les moyens jusqu'en 1904 d'acheter 900 brevets et d'intenter 600 procès pour défendre ses deux principaux brevets. **Quel inventeur et quelle PME peuvent en faire autant ?**

Depuis cette époque, rien n'a changé en faveur de l'inventeur ; pire si l'on constate les millions de dollars que Samsung et Apple ont investi dans le procès qui les a récemment opposés. **Enfinement, tel qu'il est pratiqué, à qui profite le brevet d'invention si ce n'est qu'aux prédateurs industriels et à leurs conseillers ?**